

BA-Geschäftsstelle West
Landsberger Straße 486
81241 München

Grüne-Fraktion im BA Laim

München, den 19.11.2023

Antrag

Begrünung der Bus- und Tram-Wartehäuschen

Der Bezirksausschuss Laim möge beschließen:

Die Stadt München wird gebeten, die Wartehäuschen der Bus- und Tramhaltestellen im Bezirk Laim (gerne auch stadtweit) auf Begrünungs- und Bepflanzungsmöglichkeiten, nach dem Vorbild der Stadt Wien, zu prüfen.

Begründung:

Die Dächer der Münchner Bus- und Tram-Wartehäuschen sind gewölbt und daher ungeeignet für Begrünung. Auch wenn Testungen ergeben haben, dass, nach Umbau, ein begrüntes Dach sehr gut funktioniert und einen geringen Wartungsaufwand hat, ist der Umbau selbst sehr kostspielig. Daher fordern wir andere Möglichkeiten zur Begrünung zu prüfen und bei Eignung umzusetzen.

Es bietet sich an, neben oder hinter dem Wartehäuschen große Pflanztröge aufzustellen, in denen z. B. schnell wachsende "Mauerkatzen" gepflanzt werden können. Ihre Blätter bilden schon nach kurzer Zeit ein dichtes, grünes Dach.

In den immer heißer werdenden Sommermonaten bieten solche Maßnahmen eine Chance, die Hitzeinseln in der Stadt zu minimieren und nebenbei helfen sie dabei, die Biodiversität in der Stadt zu halten.

Beispiel Wien:

<https://www.gbstern.at/news/begruente-wartehaueschen/>

<https://www.heute.at/s/immer-mehr-wartehaueschen-in-wien-werden-nun-begrueent-100289017>

Initiative: Nicola Fritz, Christian Hartranft

Martin Beier | Manuela Fritz | Nicola Fritz | Lisbeth Haas | Christian Hartranft |
Jutta Hofbauer | Wolfgang Hofstätter | Gerhard Laub | Renate Spannig | Erika Sturm